

Carreras, quien celebró una pequeña conferencia con el Sr. Salmerón.

Durante la media hora que duró el almuerzo, el público aguardaba en la estación para despedirle. Muchos obreros que terminaron sus tareas en los talleres y fábricas, acudían presurosos para saludar al esclarecido hombre público, robando al reposo su precioso tiempo.

Al salir de nuevo al anden el Sr. Salmerón, resonaron otra vez los aplausos y los vivas, contestados con mucho entusiasmo.

El venerable anciano, que estaba muy conmovido, correspondía cariñosamente a los saludos.

Antes de partir el tren, el Sr. Carreras dió un viva al jefe del partido republicano único, que fué contestado enérgicamente. Se oyeron vivas también a la República, a la libertad y a D. Joaquín Costa.

Acompañaron al Sr. Salmerón los que con él vinieron y los Sres. Loperena, Verdagner y un representante de Cassá de la Selva.

Ayer noche debió celebrarse el mitin en Torroella de Montgrí, cuya reseña publicaremos en nuestra próxima edición, habiendo, para tal objeto, marchado a aquella población uno de nuestros redactores.

## Los republicanos

A las 3 y media de la tarde del pasado domingo se reunieron en el Centro Republicano de esta Ciudad, buen número de correligionarios con objeto de cambiar impresiones acerca los asuntos electorales.

Presidió esta reunión el señor Gumbau. Hablaron los señores Rufart y Moret.

Después el señor Loperena, como secretario de la comisión electoral, dió cuenta de los trabajos realizados por ésta y los que estaban en proyecto para realizar antes del próximo domingo. Entre estos últimos pueden citarse los mitins que se han de celebrar en Caldas de Malavella, Cassá de la Selva, Riudellots, Fornells y Osson, en los que tomaron parte los señores Carreras, Gumbau, Prats y otros.

Antes de terminar el señor Loperena, hizo un llamamiento a la juventud que no tiene voto, para que el día de las elecciones, reunidos en grupos y recorriendo los colegios electorales de los pueblos, puedan servir de garantía a la sinceridad del sufragio.

Al momento se ofrecieron cuantos jóvenes estaban en el local.

El señor Roger propuso un voto de gracias para la comisión, acordándose así por unanimidad.

El señor Gumbau resumió el acto y dióse por terminada la sesión.

## DESDE S. FELIU DE GUIXOLS

Mucho interés parece tienen algunos de mis conciudadanos para conocerme, y a fé que no es difícil. Entre mis amigos, que son muchos, no es desconocido el *Nan del Puig Gari*, y aún cuando, no habían pasado mis pobres escritos del círculo de estos amigos, ellos se bastan y se sobran para divulgarlo. Pero sea conocido ó no siga mi tasca.

Como V. señor Director me encargó le remitiera asuntos de actualidad, acaso no doy a V. noticias con tanta prodigalidad como V. esperaba. Pero son muchas mis ocupaciones particulares, y además es difícil ser tan verídico como yo desearía habiendo de tomar las noticias por referencias, ya que, cada cual lleva el agua a su molino.

El conflicto municipal que parecía iba a dar mucho juego, con sentimiento de alguien, se ha solucionado. Ha habido unas cuantas víctimas, como siempre, del ramo de empleados, y una solución justa, justísima, en consumos; la anulación de los derechos sobre las especies que eran demasiado gravadas.

Ha hecho bien el Ayuntamiento, pues la vida es cara, sobre todo para la clase obrera, y justo es que se la atienda.

Estamos en plena actividad electoral, y, he de confesar a Vd. que jamás había visto tanta fiebre. Ya sabe Vd., que este distrito ha sido siempre eminentemente re-

publicano; que los federales han contado siempre con una buena mayoría y que los republicanos unitarios han representado siempre un gran papel. Pues hoy se han olvidado todas las diferencias y todos a una votarán al señor Vallés y Ribot, al cual le votarán también los catalanistas y cuantos desean la paz, la tranquilidad y la justicia, para el país.

Sin temor a exagerar puede usted asegurar que la mayoría que alcanzará el señor Vallés en esta población, será mucha y que a Roura, le espera una derrota justa y merecida; derrota que no han de tomar como propia los liberales, ya que ninguno de estos ha considerado como a tal a dicho señor, si no que, ya antes de afirmarlo su abogado Sr. Catañá, se le tenía por un político de oficio.

Por fin el país quedará tranquilo y no estará a merced de quienes desean vivir a su costa.

\*\*

Para probar como está la opinión basta saber que, durante tres ó cuatro días trabajó una brigada de cuatro ó cinco individuos, construyendo un camino que debe conducir a la punta de donde ha de partir la escollera del puerto, y como el público la dió en decir que aquello todo eran espejuelos electorales retiraron dicha brigada. No diremos tal, pero que lo parecía, sí, y que, si alguien pensó que esto podría darle algún resultado ha sido muy torpe, y dá a comprender que no conoce a nuestro pueblo.

La cuestión del puerto hubiera siempre entusiasmado y entusiasmaría aún, pero sea ó no justificado, hoy lo tomamos como un cartucho de perdigones.

Nan del Puig Gari.

20 Abril 1903.

## TEATROS

A vuela pluma haremos esta revista. Numeroso fué el público que llenó nuestros coliseos el pasado domingo.

En el Principal, por la tarde representaron el drama histórico *La jura en Santa Gadea*.

Poco podemos decir sobre el mismo, es una obra perteneciente al antiguo repertorio.

La ejecución fué esmerada, distinguiéndose todos los artistas en el desempeño de sus respectivos papeles.

Por la noche fué presentada con mucho agrado del público la bien escrita comedia *Los hijos artificiales*, de la que ya nos ocupamos el día de su estreno.

En donde mas se lució la señora Calderon, fué en la representación del monólogo *Las macetas*, poniendo de manifiesto las muchas y buenas facultades que posee.

Fuó justamente aplaudida por el público.

En los «Jardines de Novedades» debutó el sábado la simpática coupletista y bailarina «Petite Otero», artista de mucho *chich*, que hizo salir de sus casillas a mas de algun señor grave del público.

La compañía del señor Bosch, puso en escena hermosas zarzuelas, que fueron interpretadas con mucho acierto, habiendo merecido justo éxito.

## Clínica del Cirujano-Dentista

ARTURO F. ROSÉS

Ex-alumno del Colegio de Medicina de Barcelona. Graduado en la Facultad de Medicina de Madrid. Practicante y Cirujano-Dentista de los establecimientos de Beneficencia provincial.

Construcción de dentaduras, últimos sistemas.

Operaciones sin dolor.

Tratamiento y curación de las enfermedades de la boca.

Veinte años de práctica en hospitales.

S. Francisco, 7, 2.º—Gerona.

## NOTICIAS

En el expreso de ayer mañana salió para la Corte, acompañado de su señora, el conocido cirujano dentista de esta ciudad, don Camilo Fontbernat, con objeto de asis-

tir al Congreso de Médicos que ha de celebrarse en Madrid el 23 del actual.

A las ocho de la noche del pasado domingo, cierto sujeto que había bebido algunas copas de más, armó un regular escándalo en la Rambla de Alvarez.

Siendo detenido por los agentes de la autoridad se negó a seguirlos, tumbándose en el suelo y dando furiosas patadas al aire.

Tuvo que ser conducido casi arrastrado a los calabozos de las Casas Consistoriales, en donde quedó durmiendo la mona.

Con mucho entusiasmo se celebró el pasado domingo un mitin republicano de propaganda electoral en Amer, en el que hablaron entre otros, los Sres. Carreras, Prats y Piferer.

Ayer a las once y media, en la calle de la Forsa, un carruaje de la agencia Puigjorriol, atropelló a uno de sus conductores, habiendo sido auxiliado en la farmacia del señor Garriga.

La *Gaceta* publica el nombramiento de médico de los baños de Santa Coloma de Farnés, a favor del Dr. D. Francisco Bofill.

Llamamos la atención del Sr. Administrador de Correos de esta provincia, acerca la carta de Torroella de Montgrí que publicamos en otra sección de este número, en la que se da cuenta del extravío que sufren los números de nuestro periódico que van dirigidos a aquel distrito.

Confiamos en que el Sr. Jimenez dará las más enérgicas órdenes para reprimir tal abuso.

Ayer se administró el Santo Viático a los vecinos enfermos de la parroquia de la Catedral, los cuales por su dolencia no pudieron cumplir con el precepto pascual durante la pasada Cuaresma.

Hoy y mañana harán lo propio las parroquiales iglesias de San Félix y Mercadal respectivamente.

Sin incidente alguno celebró ayer sesión la Junta provincial del Censo, no habiéndolo hecho el pasado domingo por no haberse reunido número suficiente de señores vocales, habiéndose proclamado los candidatos para las próximas elecciones para diputados a Cortes y procedido a la designación y clasificación de interventores.

Esta mañana se verificará en la Audiencia provincial un juicio oral para ver la querrela procedente del juzgado de Olot que por el delito de injurias se sigue contra José do Sitjer Correr.

Representará a la parte querellante el abogado señor Ibran, estando encargado de la defensa el letrado señor Ferrer.

Esta tarde celebrará sesión de primera convocatoria nuestra corporación municipal, si para ello se reúne número suficiente de señores concejales.

En el *Boletín Oficial* de la provincia, correspondiente al día de ayer, no se inserta mas disposición de interés general, que la convocatoria de la Junta provincial del Censo para el día 1.º del próximo Mayo.

Ayer se celebró en la Audiencia el sorteo de jurados correspondientes al próximo cuatrimestre.

A consecuencia de la terrible cogida que sufrió en la plaza de toros de Barcelona el pasado domingo el diestro *Padilla*, seguramente no podrá tomar parte en la corrida que el 3 del próximo Mayo se celebrará en Figueras.

En las ferias y fiestas que se celebrarán a primeros del próximo Mayo en Figueras, tomará parte la importante sociedad *Sport Figuerense*.

Ha organizado para el día 4 grandes carreras de velocípedos con arreglo al siguiente programa:

Primera carrera, Internacional, 3.000 metros, 3 premios. Primero de 140 pesetas.

Segundo de 70 pesetas. Tercero de 35 pesetas.

Segunda carrera, Nacional, 2.000 metros, 3 premios. Primero de 140 pesetas. Segundo de 70 pesetas. Tercero de 35 pesetas.

Tercera carrera, Provincial, 2.000 metros, 3 premios. Primero de 80 pesetas. Segundo de 40 pesetas. Tercero de 20 pesetas.

Cuarta carrera, Local, 2.000 metros, 3 premios consistentes en tres objetos de arte.

Formarán el jurado los señores D. Carlos Cusi, como presidente; D. Juan Fott, D. Pedro Vives, D. Juan Giralt Prigau, don José Torremilans y don José Fina como vocales; D. Ramon Montada, secretario; don Guillermo Roca, juez de salida; don Juan Gou, juez de llegada; don José Vilanova, juez de tiempo; don Estéban Trayler, don Salvador Dalí, don José Monegal, don Narciso Pey, don Joaquin Carreras y don Eduardo Vergés, como comisarios de pista.

A más de las carreras se celebrarán en el velódromo otros festejos, suelta de palomas mensajeras y elevación de globos aerostáticos.

Ayer noche se celebró un mitin republicano en Santa Coloma de Farnés, en el que tomaron parte los señores Roselló y Palma.

Esta mañana celebrará sesión la Diputación provincial, en la que tomarán posesión de sus cargos los diputados elegidos en las pasadas elecciones, constituyéndose la nueva corporación.

Dícese que el próximo viernes se celebrará en esta ciudad un mitin catalanista de propaganda electoral.

Esta noche se pondrá en escena en el Teatro principal la preciosa comedia en tres actos *La flor del Almendro*.

El teatro «Jardines de Novedades» anuncia, también para esta noche, las zarzuelas *María de los Angeles*, *Lo pasado, pasado* y *El cabo primero*.

Dado lo escogido de los programas, creemos que se verán favorecidos por la concurrencia nuestros coliseos.

Nuestro amigo don Jaime Padrosa que con el título de *L'Express* hace el servicio de encargos y paquetes entre Gerona y Barcelona, ha organizado un nuevo servicio diario combinado para todas las poblaciones de Cataluña con economía, prontitud, seguridad, reserva y respondiendo de los extravíos. Se reciben encargos hasta las ocho de la noche en casa don Juan Homs, esterero, calle de Besadó, núm. 2 y hasta las tres de la madrugada en casa don Juan Barris, hostería, calle del Carmen, 2 y en Barcelona calle del Oli, 12, 2.º, 1.º

Instalaciones completas de para-rayos y timbres eléctricos, por el óptico electricista Pedro Colodón, calle Mercaders (Neu) 1, Gerona.

## PERFECTO ACUERDO

Existe una sola cuestión en la que todos los pueblos se hallan de acuerdo, y es una cuestión vital, puesto que se trata de los triunfantes resultados obtenidos en todas las partes del mundo por el verdadero Hierro Bravais en gotas concentradas. A él corresponde el honor de haber regenerado la sangre de todas las razas y de haber destruido de los cuerpos más débiles sus primordiales enemigos, la pálida clorosis y la desolante anemia.

## Confirmado por la práctica

Las dispepsias y dolor de estómago con anemia, la úlcera del estómago, la neurastenia gástrica y la inapetencia, se curan con el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*.

## Sección telegráfica

Servicio especial de «La Lucha»  
Madrid 20, a las 4.

## Silvela en Palacio

Como de costumbre, a las doce ha estado en Palacio el presidente del Consejo de ministros despachando con el Rey.